

EL DILUVIO

Diario republicano - Dos ediciones diarias

Información española y extranjera, Artes, Ciencias y Literatura

EDICION de la TARDE

Subscription Barcelona, ptas. 1'50 al mes. Fuera, ptas. 6 trim. Extranjero ptas. 6 trim.

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES
Escudillers Blancs, 9 bis, bajos.

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES
Plaza Real, 7, bajos. Teléfono 690.

CONCIERTOS

Café de Novedades

Entrada por la calle Caspe. —Grandes reformas. —Todas las noches, de 10 a 12, concierto a trio por los señores Vila (violín), Mario Verger (violoncello) y Manuel Cáceres (piano).

DIVERSIONES PARTICULARES

Tertulia Barceonina

TEATRO PRINCIPAL — Magnífica función para el jueves, 13, día de Moda. —La hermosa obra en 5 actos, cuyo éxito en Barcelona no ha sido menor al obtenido en las principales ciudades de Francia e Italia. La *Piammatta*, por la brillante compañía Vitallani-Duse. Vales de entrada y butaca a pesetas 1'50, en la sombrerería Gili, Hospital, 16; El Ingenuo, Raurich, 6, y Relojería Mullor, Bajada de la Cárcel, 8. Sigue abierto el abono a cinco Jueves de Moda a los precios siguientes únicos y excepcionales para esta Sociedad: Butaca con entrada a pesetas 8'75. —Palcos con 6 entradas, pesetas 52'50 (timbre incluido).

Crónica diaria.

Mañana, a las nueve de la noche, tendrá lugar en el Centro Republicano Socialista Democrático del distrito II, calle de Tarrós, número 5, principal, un banquete popular organizado por los socios del citado casino, el cual será presidido por el doctor Antich.

El mismo día, a las diez de la noche, el doctor José Antich pronunciará un discurso político, tratando una cuestión de gran trascendencia para la democracia barcelonesa.

El acto será público, como de costumbre.

Se nos pide la inserción de las siguientes líneas:

La Comisión organizadora del partido liberal de esta provincia ya está ultimando los trabajos concernientes a la constitución de los Comités del distrito, a cuyo efecto tiene ya organizados la mayor parte de ellos; la voz que ha despertado tal entusiasmo entre las huestes liberales demócratas de esta capital, que años ha no se había exteriorizado su importancia como estos días en los actos celebrados por la misma. Prueba de ello que ha repercutido entre otros distritos de la provincia en los que ya se inician trabajos análogos a los de esta capital.

¿Están seguros los que nos mandan las anteriores líneas que en Cataluña hay monárquicos?

El único superviviente de los ministros que constituyeron el primer Gabinete de la República española, proclamada el 11 de Febrero de 1873, es el señor Echegaray, a quien se encomendó la cartera de Hacienda, que tuvo que dejar a los pocos días por no

haber salido bien a Martos la jugarreta que intentó para echar del Gobierno a los ministros republicanos Echegaray fué sustituido por Tutau. El único superviviente de los ministros del último Gobierno de la República es el señor Gil Berges, que desempeñó entonces la cartera de Fomento. De los otros Ministerios que en aquel periodo se sucedieron no quedan sino don Fernando González, ministro que fué de Gracia y Justicia, y don Nicolás Estévanez, ministro de la Guerra.

El ingeniero director de la sección de obras públicas provinciales, señor Mumbrú, aldrá en breve, juntamente con el ingeniero señor Llansó, a girar una visita a las obras de construcción del camino de Navarres a Sampedor y a las del camino de San Mateo de Bages a Callús. Las primeras se hallan muy adelantadas y las segundas tocan a su término. Asimismo inspeccionarán dichos técnicos las obras de construcción de los puentes de Grasadell y Guardiola, en la carretera del Fruch a Manresa.

El Comité liberal democrático del distrito VI ha quedado instalado en la calle de Ribau, número 21, y constituido en la siguiente forma:

Presidentes honorarios: conde de Romanones y don Javier Gómez de la Serna; presidente: don Ramón G. Julien vicepresidentes: don Joaquín Degollada, don Sebastián Solá y don Joaquín Regás; vocales: don Pedro Arbó, don Juan Viñolas, don Narciso Prats, don Isidro Castell, don Federico Escuder, don Agustín Bolet, don José Colónés, don Luis Baquí y don Luis Parellada; secretarios: don José Font, don Ernesto Comas y don Alfonso Mas.

Esta noche, a las diez, en el Centre Excursionista de Catalunya don Pelegrín Cades y Gramatxes dará su XLI conferencia de arqueología romana sobre el tema «Descripción de la *domus* de los *Vetti* descubierta en Pompeya el año 1896».

En virtud de las convocatorias por grupos de industrias acordadas por la Cámara Industrial, se ha celebrado una reunión de fabricantes de curtidos, a la que asistieron el presidente y el secretario del Sindicato de Curtidores de Cataluña y buen número de industriales.

El señor Cuadrada expuso a los presidentes de las Comisiones arancelaria y de Reformas Sociales de la Cámara el deseo de que fueran modificados algunos epígrafes del arancel y se gestionara la aplicación de la partida para las pieles de cabra de la India por ser esta clase de pieles primera materia para las manufacturas finas.

El señor Gatus, presidente del Sindicato de Curtidores, apoyó y amplió las instancias del señor Cuadrada, manifestando además que la crisis que atraviesa la industria de curtición es debida, en gran parte, a la falta de personal técnico capacitado para introducir en nuestros establecimientos fabriles nuevos procedimientos basados en los adelantos de las ciencias químicas. Para la formación de este personal apto entiende necesario la creación de cátedras y laboratorios en nuestra Universidad Industrial, añadiendo que, por iniciativa del Sindicato, se habían recaudado, por suscripción, unas 20,000 pesetas, que, sumadas a las 9,000 concedidas por la Diputación provincial, habrán de servir de base para comenzar las enseñanzas, para las que solicita, además, el apoyo de la Cámara, puesto que las cantidades recogidas no son suficientes para disponer del material necesario a esta clase de enseñanzas.

Los señores Caralt y Gallard, en nombre de la Cámara, dieron las gracias a los reunidos por su asistencia y prometieron transmitir a la Cámara Industrial y en lo posible atender las solicitudes de los fabricantes de curtidos.

El día 26 del corriente tendrá lugar la reunión de los industriales metalúrgicos.

Mañana, a las diez de la noche, dará una conferencia pública en el local social del Ateneu Autonomista del distrito VI el secretario del mismo y presidente de la Juventut Nacionalista del indicado distrito, don Alejandro Bulart y Rialp, desarrollando el tema «Exégesis crítica del libro de Alfret Brañas *El Regionalismo*».

Muy en breve comenzará en el Consultorio Oftalmológico del Ateneu Médico y Quirúrgico Popular el cursillo de Oftalmología a cargo del doctor don F. Bordás, médico oculista del Hospital de la Santa Cruz.

A las nueve de esta mañana en la plaza del Teatro hubo un choque entre el tranvía de la Anónima número 214 y el carro de industria número 5.144, resultando con avería el segundo de dichos vehículos, la rotura de un grande espejo y otros cacharros.

La Junta provincial del Censo electoral de Barcelona se reunirá pasado mañana, a las cuatro de la tarde, como de costumbre, en el Palacio de Justicia, para despachar asuntos de trámite.

El secretario de la Diputación, don Juan Homs, cumplimentó ayer al nuevo presidente de esta Audiencia territorial, don Francisco Serantes.

La guardia civil condujo ayer al Juzgado de Sarriá a tres individuos que, según parece, formaban parte de la cuadrilla de bandoleros que, armados de puñales y pistolas Browning, se dedicaban a desvalijar a los viandantes por los alrededores de La Rabassada.

Después de entregarlos al Juzgado, la pareja volvió a salir en busca del cuarto, único que faltaba de la cuadrilla y que, según parece, declaró uno de los detenidos donde se hallaba.

El Juzgado mandó uno de sus agentes a recoger un reloj de oro robado hace pocos días a un caballero en el camino de La Rabassada y que los ladrones empeñaron ó vendieron en determina casa, según declararon.

A la caída de la tarde fué conducido a la cárcel de Sarriá el último de los individuos de la banda.

Los cuatro son jóvenes y, según parece, se hallan convictos y confesos de una serie de robos en de poblado.

Hoy serán trasladados los presos a Barcelona.

Telegramas detenidos en la oficina de Telégrafos por no encontrar a sus destinatarios:

Referencia, teniente Utsilla, Dragones Santiago; Madrid, Enriqueta Hennich, Casa María Sellarés, Córcega; París, Mr. Antonio, calle de la Unión, 19; Villena, Francisco Conca, Cabañes, 73 (Pueblo Seco); Murcia, Cosma.

Conferencias y reuniones.

Se ruega a todos los individuos de la Comisión Pro-subvenciones e igualmente a las subcomisión que asista hoy, a las diez de la noche, a la reunión que se celebrará en el Ateneu Integral.

La Sociedad de obreros cocheros La Fraternal invita a sus compañeros a la reunión general ordinaria que se celebrará mañana, a las diez de la noche, en su local social, Ariabau, 21, bajos.

La Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas de Cataluña celebrará sesión hoy, a las nueve y media de la noche.

En el Ateneu Obrer del districte II se verificará mañana, por la noche, una función en la que se estrenará la obra de José Ferré y Roig *Reflexes de ce*.

La Academia Médico-Homeopática de Barcelona celebrará sesión científica mañana, a las diez de la noche, en su local, Jovellanos, 2, principal.

Espectáculos.

ESPAÑOL.—Hoy tendrá lugar en este favorecido coliseo la última representación del interesante melodrama en cinco actos *El misterio del cuarto amarillo*, de Gastón Leroux, arreglo de Gil Parrado, que tan grande éxito ha obtenido.

Mañana, en función de tarde y por única vez, se pondrá en escena *El gran gauleto*, de cuyo papel de Ernesto hace una verdadera creación Ricardo Calvo. Por la noche, única y extraordinaria representación de la obra clásica *El castigo sin venganza*, años ha no representada, y *La cena de los cardenales*.

APOLO.—Se ha estrenado en este teatro el drama social en seis actos *La Fábrica*, original del aplaudido actor dramático don Augusto Fochs Arbós.

La obra, cuyo interés va creciendo desde las primeras escenas hasta llegar al trá-

gico desenlace, está escrita con fluidez y revela en su autor un dominio completo de la técnica teatral, constituyendo toda ella una página vibrante de emoción, arrancada a la realidad de la vida.

El público, que siguió con avidez el desarrollo de la acción, desbordó su entusiasmo al llegar al final, llamando al autor infinidad de veces al palco escénico y obligándole a pronunciar breves palabras de agradecimiento.

Entre los intérpretes se resalieron la señora Ferrer, hermanas Redondo y los señores Rojas, Perelló, Delor y Carnicero.

Ante ciase para mañana en este popular teatro el beneficio del veterano actor cómico Emilio Guilemany con un programa en extremo variado y sugestivo. A primera hora se representa á el gracioso entre más de los hermanos Quintero *Amor a oscuras*, estrenándose des ués el drama en cuatro actos de Brieux *La toga roja*, obra premiada por la Academia francesa, que se estrenó en el teatro Cervantes de Madrid con ruidoso éxito. Como fin de fiesta otro aliciente el sainete de costumbres *paralelisticas La gent del ferro*, escrito expro amene para el beneficiado.

VIDA REGIONAL TARRAGONA.

HAN terminado las obras que desde hace tiempo se efectuaban en el penal de esta ciudad.

A las cuatro de la tarde presentóse en esta ciudad, en su automóvil, el capitán general don Valeriano Weyler, acompañado de un general de ingenieros y sus ayudantes de campo. Apearonse frente al cuartel de San Agustín, en donde entraron, acudiendo en seguida el general gobernador militar, señor Palanca; los coroneles de Almansa y Luchana, el jefe de Estado Mayor y otros jefes y oficiales. El general Weyler, con sus acompañantes, dirigióse al cuartel del Carro, en donde le esperaba el general Serra. Allí quiso enterarse del estado de aquel edificio y, después de probar el rancho de la tropa, volvió al cuartel de San Agustín para probar también el rancho. Luego se dirigió al Hospital Militar, en cuyo establecimiento fué recibido por el general de brigada y el director, médicos de Sanidad militar y demás personal, y, después de visitar a los enfermos y enterarse del estado de cada uno de ellos, volvió de nuevo al cuartel de San Agustín, frente a cuya puerta le esperaba el automóvil, en el que regresó a Barcelona.

Al regresar el dueño de una finca situada en la partida de la Budallera le causó extrañeza que la llave no pudiera entrar en la cerradura. Acto continuo llamó a los guarda jurados Isidro Parés y Sebastián Vidal, subiendo el primero al tejado, donde observó que un ratero había practicado una abertura por la que podía pasar un hombre desahogadamente. El guarda Parés intimó a un sujeto que se hallaba dentro de la casa de campo citada que quitara los estorbos que había colocados en la cerradura, y, verificada esta operación, penetraron en el edificio, cogiendo y maniatando a un prójimo que dijo llamarse Antonio Palacios, natural de Logroño, que confesó iba a robar. Fué entregado a la policía.

Durante el mes de Enero fueron embarcados en este puerto 13,000 bocoyes de vino más que en igual mes del año anterior. También acusan aumento las avellanas en 1,000 sacos y las almendras en 2,500. Ha tenido disminución notable el aceite, habiéndose embarcado en Enero 1,400 bocoyes; en igual tiempo del año anterior ascendió a 7,600.

El gobernador civil ha publicado una circular con motivo de haberse registrado algunos casos de viruela en el ganado lanar de Vendrell. Teniendo en cuenta el poder difusivo del virus varioloso, las incesantes transacciones de que es objeto dicha clase de ganado, el género de vida del mismo y los distintos medios que directa o indirectamente obran como vehículos o agentes transmisores en el contagio de dicha epizootia, de acuerdo con lo propuesto por la Inspección provincial de higiene pecuaria, ha dictado las siguientes medidas sanitarias:

- 1.º Todo animal enfermo o sospechoso de padecer la enfermedad viruela será rigurosamente aislado, empadronado y marcado;
- 2.º Una vez confirmada la existencia de la enfermedad por el veterinario municipal se procederá a la adopción de las medidas comprendidas en los artículos 125, 126 y 127 del reglamento de policía sanitaria de los animales domésticos, debiendo dar cuenta dicho funcionario del resultado de la visita que practique;
- 3.º Queda terminantemente prohibida la salida del término de Vendrell de ganados lanares cuyo conductor no vaya provisto del correspondiente certificado de Sanidad expedido por el veterinario municipal;
- 4.º Por los alcaldes de los pueblos del partido judicial de Vendrell se pondrá en conocimiento de este Gobierno, a la mayor brevedad, si en los ganados lanares de sus respectivos términos municipales existe algún caso de dicha enfermedad. Siendo estas medidas de interés general para evitar la propagación de la enfermedad, será castigado con el mayor rigor el abandono o incumplimiento de cuanto en la circular se previene.

TORTOSA.—El vecino Pedro Franch Sol, habitante en el cercano arrabal de la Leche, se ha suicidado. Había desempeñado el cargo de sereno hasta hace poco tiempo, que.

dejó cesante. Para poner fin a su existencia ató una cuerda a una viga de una habitación inmediata a la escalera de su casa y allí se le encontró colgado. Deja mujer e hijos.

ROSELL.—En la calle del Sol de esta población discutieron acaloradamente Joaquín Caballer y Matías Centilla. Este último, alguacil del Ayuntamiento, sacó una pistola, intentando disparar contra su rival; evitó que consumase su propósito la oportuna intervención de varias personas que presenciaban la reyerta.

SANTA BÁRBARA.—Han recibido gran impulso las obras para la instalación del alumbrado eléctrico por la Sociedad Mangrané y compañía. Ya se realizan los trabajos en el interior de las casas.

PERELLÓ.—Se ha señalado el día 6 del próximo mes de Marzo para la adjudicación en pública subasta de las obras de variación del trazado de la carretera de Castellón a Tarra- gona, comprendido entre los kilómetros 149 y 154, en las inmediaciones de esta población. La cantidad presupuesta es de 76,854'83 pesetas. La subasta se celebrará en Madrid, ante la Dirección general de Obras públicas, situada en el local que ocupa el ministerio de Fo- mento.

BARCELONA.

MANRESA.—En el despacho del alcalde, bajo la presidencia de éste, se reunieron el se- ñor Abellanet y las Comisiones de las Sociedades de obreros metalúrgicos de Manresa y Barcelona y de la Federación Obrera de esta ciudad, al objeto de estudiar una fórmula de solución a la huelga que viene sosteniéndose en los talleres de los hijos de Abellanet. Apro- bóse, en principio, una fórmula de arreglo que será llevada a la aprobación definitiva de los metalúrgicos de Barcelona, en cuya capital se celebrará el domingo próximo una nueva reunión a la que asistirá el señor Abellanet. Créese que en ella quedará resuelto el con- flicto. En tanto, el señor Abellanet ha paralizado por completo los trabajos de sus talleres de Manresa.

VILLANUEVA Y GELTRÚ.—En el despacho de la Alcaldía se reunieron con el alcalde, señor Braquer, los vocales de la Junta de la Caja de Ahorros don Arturo Ferret, don Juan Roig Ventosa y don Alfonso Viñals con objeto de ultimar los trabajos que se han venido realizando para establecer en esta villa una Caja de Pensiones para la Vejez, dependiente del Instituto Nacional de Previsión.

* * Dícese que se constituirá una Sociedad para adquirir el local que fué Casino Artesa- no para instalar en dicho sitio una Sociedad recreativa.

SALLENT.—Ha sido detenido un prójimo de pésimos antecedentes y licenciado de pre- sidio llamado Valentín Capdevila Machó, de 38 años, soltero y sin domicilio conocido, que intentó robar en la casa del vecino de esta villa Sebastián Febrés.

RAJADELL.—En la estación de este pueblo una máquina aislada chocó con la de un tren de mercancías. Por efecto del choque el conductor José Herrero resultó herido leve- mente. Las dos máquinas experimentaron averías de consideración.

GERONA.

La Junta de monumentos de la provincia se ha dirigido al Gobierno para que prohíba las obras que se practican usando la dinamita en el histórico monasterio de San Pedro de Roda, que perteneció a la casa ducal de Uceda.

* * El gobernador civil ha aprobado los expedientes de arbitrios extraordinarios de los Ayuntamientos de Parlabá y Vilanova de la Muga.

CAMPDURÁ.—El vecino de la Casa Nova de este pueblo Vicente Barceló Congost en- contróse a faltar 6,000 pesetas en billetes. Ha denunciado que se llevó dicha suma un joven que procedente del hospicio tenía a su cuidado desde muy pequeño y cuyo paradero se ig- nora. Se sospecha que el rapaz muchacho haya huido a Francia.

SANTA COLOMA DE FARNÉS.—Los republicanos de este distrito han acordado pre- sentar a reelección al diputado provincial don Federico Frigola.

OGASSA.—Se ha solucionado la huelga de los obreros ocupados en las fábricas de ce- mento de esta localidad.

MERCADOS.—Los habrá mañana en las localidades que a continuación se indica:
Barcelona: Castellfullit de Riubregós, Granollers, Manresa, San Sadurní de Noya y San Hipólito de Voltregá.—Tarragona: Espluga de Francolí y Vendrell.—Gerona: Figueras, Llagostera, Massanet de la Selva, Palafrugell y Vidreras.—Lérida: La capital, Agramunt, Bellver, Tárrega y Vilaller.

Bolsin mañana.

Interior, 85'97 dinero; Nortes, 104'50 operaciones; Alicante, 97'00 dinero; Orenses, 27'55 dinero; Andaluces, 67'65 operaciones.

Noticia de los fallecidos los días 9, 10 y 11 de Febrero de 1913.

Casados 21	Viudos 14	Solteros 10	Niños 11	Abortos 0	Nacidos	} Varones 80 } Hembras 81
Casadas 16	Viudas 20	Solteras 8	Niñas 12			

Esculturas sobre arena.

Todos los años, al comenzar la temporada balnearia, en las pintorescas orillas de la ciudad de Atlantic (Estados Unidos), una alegre comitiva de escultores suele darse cita para ofrecer, *gratis et amore*, variadas muestras de su habilidad. Elegida la playa como taller, los artistas veraniegos reproducen con toda sinceridad y modelan cuerpos y rostros, objetos y paisajes, no empleando otro material que el que la playa generosamente les ofrece, la arena.

Nada más característico que semejantes exposiciones permanentes de obras, todas brillando al sol, y que, una vez bien endurecidas, no tienen nada que temer a la intemperie.

Los concurrentes se dan, como hemos dicho, cita en la playa, y allí se inician los concursos cerca de los parajes más favorecidos por los forasteros, a alguna distancia del puerto. Mezclando con la arena algunos ingredientes de su invención, los escultores obtienen una pasta de tal solidez que a duras penas puede romperse con un martillo; y si los bañistas quieren divertirse jugando al *foot-ball* o en bombardear las obras con proyectiles de arena, éstas permanecen como si tal cosa, como si se rieran de los ataques. Así que los artistas pueden marcharse con toda tranquilidad, dejando sin custodia sus esculturas, seguros de volver al otro día y encontrarlas perfectamente intactas, inmóviles, alegres bajo las caricias del nuevo sol, como si espontáneamente hubiesen nacido allí mismo de la tierra.

Cuando la temporada balnearia ha terminado, ellos mismos se encargan de destruir las.

Durante el último verano la producción de estos extraños artistas ha sido más fe-

cunda y sorprendente aún que en las temporadas anteriores.

Los tres más afortunados autores fueron reconocidos oficialmente como verdaderos escultores en arena. Aun valiéndose de tan primitivos procedimientos, no dejan por ello de inspirarse en los grandes maestros del arte y en las más bellas representaciones de la forma. Y así, frente al mar, sus creaciones vienen a adquirir una superior expresión de idealidad, como si en aquellos fríos bloques de arena se ofreciese a la serenidad del horizonte un testimonio de la humana energía con todas sus alegrías y con todos sus afanes: pequeña voz de los hombres que va a confundirse con las mil armonías de la Naturaleza.

Una de las obras más curiosas hechas últimamente es la que representa al general Washington en momentos de atravesar el río Delaware. Modelados los personajes que acompañan al héroe y los tres remeros, el artista tuvo la felicísima ocurrencia de dar color al conjunto, obteniendo de esta manera un relieve original y del más hermoso efecto que llamó con justicia la atención del público.

Cuando comienzan a notarse demasiados claros en las filas de los veraneantes, los escultores destruyen sus obras, lo que sirve para comunicar un mayor sabor de novedad a las que modelarán, al volver, el año próximo. Han pasado allí unos meses entretenidos con el arte y bendiciendo al mar, bueno y generoso, como lo son todos los verdaderamente grandes, que nunca es avaro de materiales para nuevas obras y los ofrece de balde... a despecho de los pequeños proveedores de yeso, arcilla y mármol.

¡Hermoso taller, el más ideal para los émulos de Fidias!

Servicio telegráfico y telefónico

de nuestros corresponsales.

Madrid, provincias y extranjero.

Varias noticias.

Madrid, 11 Febrero.

El gobernador de Huelva telegrafía que han desaparecido los temores de que se declaren en huelga los mineros de Riotinto.

La sección administrativa de Africa dependerá del ministerio de Estado.

El ministro de Méjico envió a la Prensa una nota oficiosa diciendo que es falsa la noticia de la renuncia del presidente de la República, señor Madero, pues la capital está en poder del Gobierno y los rebeldes sólo tienen la ciudadela.

La epidemia variolosa en Madrid decrece. Hoy ha ingresado al hospital sólo un individuo.

DE PROVINCIAS

Escuela de aviación.—El conflicto de Murcia:

Vitoria.—El Ayuntamiento ha ultimado el convenio con Garnier para establecer una escuela de aviación. El primer alumno es el novillero *Lecumberri*.

Murcia.—Se han abierto algunos comercios iluminándose con velas.

Continúan las precauciones por temerse la alteración del orden público.

Incendio.—Reunión de marineros.—De Sanlúcar.—Barco varado.

Castellón.—Un incendio ha destruido la fábrica de corcho de Alempoar, causando grandes desperfectos en las casas contiguas. Calcúlase en 16,000 pesetas las pérdidas. El siniestro fué casual.

Gijón.—En la Asociación Náutica celebraron una reunión los marineros mercantes, acordando que se restablezcan los sueldos antiguos.

Sanlúcar.—Se anuncia que el día 15 se declararán en huelga los dueños de 180 embarcaciones a cuyo amparo viven 3,000 personas.

Oviedo.—Al intentar entrar esta madrugada en el puerto de Luerca el vapor *Galicia* el oleaje hizo encallar en la playa de Llera. A los tripulantes ha podido socorrérseles empleando botes. El barco quedó varado en la arena. Las pérdidas son grandes.

EXTRANJERO.

Servicio especial de la AGENCIA HAVAS

El conflicto Balkánico.

Constantinopla, 11 (3'2).

En la tarde del día 9 un destacamento turco de la guarnición de Andrinópolis efectuó una salida, ocupando la posición de Dalileu y rechazando a los búlgaros que la ocupaban.

Los turcos volvieron después a la plaza.

Paris, 11 (4'40).

Habiendo el gobernador búlgaro rehusado neutralizar los poblados inmediatos a Andrinópolis para refugio de los extranjeros y a autorizar a éstos para abandonar la población, el Gobierno francés ha insistido de nuevo sobre el caso para que los súbditos franceses puedan abandonar Andrinópolis.

Pidiendo la paz otra vez.—Una batalla.—Los turcos son nuevamente rechazados.—Revolución.—Combate sangriento.

Paris, 12 (6'28).

La Gaceta de Francfort publica un telegrama de Constantinopla en el que se dice que la Puerta ha dirigido otra nota a las grandes potencias pidiéndolas su nueva intervención en favor de la paz.

Le Gaulois, según noticias recibidas, dice que en la línea de Tchatalja se libró ayer una gran batalla, en la que fueron rechazados los turcos con grandes pérdidas.

Méjico, 12 (2'32).

Los federales, disponiendo de numerosa artillería, a las diez y cuarto de la mañana, cerca del teatro Nacional, rompieron el fuego contra los rebeldes cuyo número se dice asciende a 4,000.

El combate continúa en las calles de la ciudad. Los rebeldes hacen una resistencia firme.

A las cuatro de la madrugada parece que las descargas de fusilería no son tan frecuentes.

ULTIMOS PARTES

La «Gaceta»

Madrid, 12 Febrero (10 mañana).

La Gaceta publica:

- Decreto de Gracia y Justicia sobre suministro de víveres a la colonia del Duero.
- Real orden relativa a la aplicación del crédito de 37,000 pesetas para remunerar al personal auxiliar destinado a las nuevas enseñanzas en la Escuela de Comercio.
- Otro rehabilitando desde 1.º del actual la pensión que venían disfrutando don Antonio García Banús y doña Rosa Juncá.
- Disponiendo que el nombramiento de vocal que representa a las Compañías de electricidad en la Comisión permanente española, encargada de asesorar al Gobierno respecto de los asuntos eléctricos, se hagan, interin se dictan otras disposiciones reglamentarias, ateniéndose a las reglas que se publican hoy en la *Gaceta*.
- Circular sobre suministro de libros de los Registros de la Propiedad.
- Nombrando a don Eduardo de Hinojosa presidente del Tribunal para las oposiciones a la cátedra de historia de la filosofía en Barcelona.
- Convocando a oposiciones para plazas de oficiales terceros del Cuerpo de Estadística.
- Nombrando a don Dimas Fernández García inspector de primera enseñanza de Barcelona.
- Aprobando la transferencia de concesión del ferrocarril de Sarriá a Las Planas de Vallvidrera.
- Autorizando la ampliación del alumbramiento de agua a que se refiere la real orden de 26 de Abril de 1905.

Descubrimiento.—Huelga de marineros y fogoneros.—Arreglo del conflicto.

Pontevedra.—La guardia civil ha descubierto una cuadrilla de ladrones, en la que figuraban dos portugueses y un español, que robaron en varios pueblos de esta provincia. Uno de ellos se ha fugado los otros han sido detenidos.

Se han recuperado muchos de los efectos robados.

Palma.—Los marineros y fogoneros de la Compañía Mahonesa de vapores han presentado una petición para que se les aumente el sueldo, amenazando con declararse en huelga si no se accede a ello.

La Compañía ha aumentado diez pesetas a los marineros y ha ofrecido otro aumento a los fogoneros.

Aquellos han aceptado y éstos se cree que aceptarán también.

Sesión tumultuosa.—Cuestión personal.—Melquiades Alvarez.—Mitin conjuncionista.

Oviedo.—A consecuencia de un tumulto en la última sesión del Ayuntamiento surgió una cuestión personal entre dos concejales.

Don José Juni, conservador, creyéndose injuriado por las frases vertidas por el socialista don Teodoro Menéndez, le envió los padrinos.

El señor Menéndez nombró a dos obreros, que se entrevistaron con aquéllos y manifestaron que las palabras que había pronunciado su representado eran distintas de las que creyó entender el supuesto injuriado, añadiendo que éste no podía batirse, por impedirselo su credo político.

Los padrinos de Surri pidieron que se publicara el acta de retractación, a lo que se negaron los representantes de Menéndez.

Como no llegaron a un acuerdo publicarán una carta en la Prensa dejando el asunto en pie.

Para fines de la semana próxima espérase a don Melquiades Alvarez, que tomará parte en un mitin de propaganda conjuncionista.